

HABRÁ MÁS DE CINCUENTA MÉDICOS DE GUARDIA



El pasado miércoles los niños hospitalizados ya tuvieron un espectáculo de payasos.

se mantienen en los días no festivos. Es más, al responsable del complejo le preocupa que coincidan estas fechas con fines de semana, de ahí su intención de reforzar las guardias para que los pacientes reciban las visitas de sus médicos y no permanezcan tantos días sin ser controlados. Servicios como medicina interna, oncología y pediatría, en neonatología, serán reforzados. De hecho, el doctor García Díaz, calcula que más de 50 facultativos estarán de guardia en Nochebuena y Nochevieja.

Ahora es momento de encajar bien las vacaciones de los profesionales sanitarios, que se desarrollan en tres semanas consecutivas, para que los servicios no queden desasistidos.

Si duda, los pacientes ingresados son quienes vive con más nostalgia unas fechas en las que, como señala el gerente, nos bombardean con publicidad, ofreciendo una imagen familiar de la que ellos no pueden disfrutar. *"Evidentemente, nadie está a gusto en el hospital y los que se quedan son porque padecen patologías que les impiden ser dados de alta"*.

Eso sí, el personal del centro sanitario tratará de hacerles estos días más agradables, *"sobre todo las enfermeras, con las que suelen tener una relación más estrecha"*. Las familias en estas fechas son más necesarias que nunca para acompañar a los pacientes, aunque, por ejemplo en el Virgen de la Salud,

no existe prácticamente restricción en cuanto a los visitas. Salvo el sentido común, dice el gerente.

Los más mimados son los niños. De hecho, son cada vez más los voluntarios de diversas entidades que desean acceder estos días a los hospitales para proporcionar apoyo a quienes más lo necesitan. Los belenes adornan varias plantas del hospital Virgen de la Salud, donde no faltan otros motivos que nos recuerdan las fechas en las que nos encontramos. Pero la cosa no queda ahí: por ejemplo, los niños ingresados en Pediatría, disfrutaron el pasado miércoles de la actuación de los payasos de Carburos Médicos. El jueves, ya cerrada la edición de esta revista, estaba prevista la visita del Papa Noel de Luz del Tajo, mientras que el 23 de diciembre los responsables de la Fundación La Caixa y el Ayuntamiento de Toledo repartirán regalos entre los más pequeños. El 24, día de Nochebuena, está previsto que, un año más, los bomberos de Toledo entreguen juguetes a los niños hospitalizados. Por supuesto, los Reyes Magos no pueden faltar a su cita: será el 5 de enero, tanto en el Virgen del Valle, como en el Virgen de la Salud.

Por otro lado, se celebrará el tradicional homenaje a los trabajadores que se jubilan este año. Esta vez contará con el concierto del

Más de 600 pacientes estarán ingresados en el complejo hospitalario de Toledo durante Navidad y Fin de Año

pianista Álvaro Fernández Manzano, de la Big Band de la Universidad Complutense de Madrid.

La gastronomía es uno de los aspectos que se cuida especialmente en Navidad, eso sí teniendo en cuenta las características que ha de tener la dieta de cada uno de los pacientes. Así, en Nochebuena se cenará vichisoyse, mero a la sidra y mandarinas, mientras que el día de Navidad el almuerzo estará compuesto por sopa de pescado, ensalada navideña, jamoncitos de pollo en pepitoria, sopa de almendra y dulces navideños.

En Nochevieja no faltarán una crema de ave, espárragos blancos, emperador, piña, y, por supuesto, uvas de la suerte. Consomé al oporto, ensalada de gambas y caldereta de cordero, a los que hay que añadir frutas en almíbar y dulces navideños compondrán la primera comida del año. Y, finalmente, el desayuno del día de Reyes será el típico roscón.

De cara a estas fiestas, el gerente del complejo hospitalario desea que se eviten los comas etílicos, los accidentes de tráfico o las peleas que se suceden, sobre todo en la noche del 31 de diciembre y que lleva a alguno de ellos a visitar urgencias. *"Parece que fuera casi una obligación excederse. Y se disfruta más en calidad que en cantidad. Y aconsejo, sobre todo, lo que decimos siempre: no mezclar alcohol y carretera"*. □